

約束します、成長力。
—成長支援第一主義—

-成長支援第一主義-

KU 世界へ、そして未来へ
神奈川大学

「頼る選択肢も」

横須賀市上町の商店街の中、不登校の子どもの居場所や勉強のお手伝いをする「アソガージュマン・よ」すか」はあります。

そこで働く島田徳隆さんは「いじめって、ほとんどの子が経験しているんじゃないかな」と軽やかに言います。そこには、自分一人だけーと悩まなくてもいいんだよという

ンガーディマンを“卒業”していく子どもたちも、進学したり就職したり、それぞれの人生を送っているのだそうです。

「学校でも家族でも友達でもない、地域の大人に頼ると、いう選択肢もありますよ。声をかけてもらいやすい関係をつくりていく努力を、自分たちも続けていきます」

地域の人

ておくことが大切です。あいさつ運動は、そんな雰囲気をつくる意味もあるそうです。

す

惱
み

と斎藤校長先生。生徒たちも
「おはようございます」と返
します。
もし、いじめとみられる
状況を見つけたらどうしま
す。
して本人がいつでも相談でき
る雰囲気を日ごろからつくつ
きないことになりそうなどき
は先生の出番。「先生も友達
もSOSを見落とさない、そ

「おぐことが大切です」。あ
いさつ運動は、そんな雰囲気
をつくる意味もあるそうです。
—他感の人

す

緒に

メッセージが込められていく
ようです。

横浜市立大鳥中学校（中国）の斎藤宗明校長は、毎朝、先生や地域の大人と校門前に立って、登校してくる生徒たちに「おはようございます!」と声をかけるあいさつ運動を

横浜市立大鳥中学校（中区）
の斎藤明校長は毎朝、先生や地域の大人と校門前に立つて、登校してくる生徒たちに「おはようございます！」と声をかけるあいさつ運動をしています。
「大切なのは、大人が見守っていることを伝えること」
うつていています。
ただ、子ども同士で解決で

斎藤校長先生は「生きてい
すか？」

滋賀県大津市で起きたいじめ事件。みなさんも新聞やテレビで知ったかと思います。子どもを見守る大人たちは、みんなのために自分ができることをちゃんと実行しているか、あらためて真剣に考えておられます。もしも悩んでいる子がいたら、誰かに相談してほしい。きっと力になるからー。大人たちは、心からそう思っています。

(遠藤
綾乃

「相談できる雰囲気を」



毎朝、校門の前で「おはようございます」と声をかけ合うあいさつ運動
=20日、横浜市立太島中学校